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9 октября президент Ассоциации малой энергетики, директор Группы
компаний «МКС», член Генерального совета «Деловой России»,
омбудсмен по энергетике и естественным монополиям в Челябинской
области Максим Загорнов принял участие в расширенном заседании
комитета энергетики Государственной Думы РФ. Тема обсуждения –
«Распределенная энергетика России: перспективы развития, пути
совершенствования законодательной и нормативно-правовой базы».

Совещание прошло под кураторством первого заместителя председателя
Комитета энергетики ГосДумы Валерия Селезнева. В работе заседания приняли
участие ведущие эксперты отрасли, руководители предприятий ТЭК,
представители Минэнерго РФ и ФАС России.

Какие изменения в архитектуре энергосистемы России необходимы для развития
распределенной энергетики? Может ли крупная промышленность полностью
перейти на распределенную генерацию и уйти из ЕЭС? Какие изменения
нормативно-правовой базы необходимы для обеспечения развития
распределенной генерации? Как наладить в России производство необходимого
для малой энергетики оборудования? Дискуссия получилась напряженной. Но



почти сразу же был обозначен главный запрос как представителей предприятий
ТЭК, так и крупного бизнеса, заинтересованного в строительстве объектов
собственной генерации: малая распределенная энергетика должна получить
официальный статус в российском законодательстве; взаимодействие малой
энергетики и естественных монополий должно быть урегулировано на
законодательном уровне.

«Увеличение спроса на распределенную генерацию наблюдается в развитых
индустриальных регионах – от Подмосковья до Урала. Основной стимул к
развитию распределенной генерации, обеспечивающей энергетическую
независимость предприятий, - постоянный рост тарифов на электроэнергию, -
отметил в своем выступлении президент Ассоциации малой энергетики Максим
Загорнов. - Привлекательности распределенной генерации добавляют и
возможность продавать излишки электроэнергии на оптовом рынке
(закрепленная в Постановлении Правительства РФ № 342), и появление на рынке
более эффективных накопителей энергии. Вполне вероятно, что уже в
ближайшем будущем монополизм крупных генерирующих компаний будет
«размываться» и дефицит электросетевых мощностей перестанет быть
ограничением в плане развития бизнеса».

Также был поднят вопрос о проекте постановления ФАС России о долгосрочных
тарифах в части распределенной генерации, которые будут действовать на
изолированных территориях. В документе заложены механизмы изменения
принятия тарифов: они будут установлены в долгосрочной перспективе, что
придаст уверенности инвесторам в завтрашнем дне. Участники дискуссии
пришли к выводу, что представители бизнеса и власти должны совместно
детально проработать все вопросы по развитию распределенной энергетики в
России, соблюдая баланс интересов как «малой», так и «большой» энергетики.


